

## IU denuncia el aumento del 6% de las tarifas de parkings en la capital

IDEAL

**GRANADA.** El portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida en el Ayuntamiento de Granada, Francisco Puenteadura, denunció ayer el incremento «indiscriminado» de un 6% de las tarifas y precios públicos que regulan el aparcamiento en la ciudad de Granada, «convirtiéndolos en unos de los más caros de Andalucía» y con un coste por hora de 1,60 euros. Según explicó Puenteadura, la última Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Granada aprobó la revisión de tarifas para los aparcamientos, de concesión pública, de Arabial, Parque de Genil, Traumatología, Cruz de Lagos, Severo Ochoa y San Jerónimo. «La propuesta aprobada por el gobierno municipal ha sido subir las tarifas un 2,7%, pero a este incremento hay que añadirle el incremento del IVA que pasa del 18% al 21%, con lo cual el aumento de estos precios públicos alcanza casi el 6%, muy superior al IPC interanual, que está actualmente en un 3,4%», señaló el portavoz de IU, quien indicó que «esta política de hacer caja por parte del Ayuntamiento de Granada perjudica claramente no solo los bolsillos de los Granadinos y visitantes que necesitan desplazarse a la ciudad, sino que además afecta muy negativamente a la actividad comercial de muchísimos negocios de Granada, que dependen de que sus clientes puedan desplazarse y no resulte demasiado caro el poder aparcar».

En este sentido el edil de la formación de izquierdas dijo echar de menos «el que las tarifas y precios públicos de estos parkings para el 2013 cuenten con bonificaciones, especialmente, para que los comercios cercanos puedan ofertar aparcamiento a sus clientes, y dinamizar así la actividad económica de la ciudad, además de a personas con movilidad reducida que dependen mucho más de sus vehículos adaptados para poder moverse por la ciudad y a quienes hay que facilitarles el aparcamiento».

## Moteros forman a jóvenes en materia de seguridad vial

Desde ayer y hasta mañana asisten a las jornadas 150 estudiantes de entre 16 y 18 años, pertenecientes a institutos granadinos

ALICIA QUESADA

**GRANADA.** La delegación de Protección Ciudadana y Movilidad del Ayuntamiento de Granada ha organizado las XI Jornadas Moteras que se celebrarán hasta mañana miércoles en las dependencias municipales del Centro de Seguridad Vial. En ellas participan 150 jóvenes de entre 16 y 18 años, y cuentan con la ayuda y patrocinio de la asociación Vespacito, porque «ellos, mejor que nadie, ya que son moteros 'consolidados', saben transmitirles a estos chicos a guardar las normas de seguridad tanto antes como durante la conducción», aseguró ayer la concejal de Protección Ciudadana y Movilidad en el Ayuntamiento de Granada, Telesfora Ruiz.

Dichas jornadas tienen como objetivo sensibilizar y formar a los jóvenes asistentes en las ventajas que tienen los vehículos de dos ruedas, siempre y cuando se tengan los conocimientos y habilidades que requiere su conducción y se sepan compensar los riesgos que también



Ejercicios prácticos realizados por los alumnos. CARMELO SÁNCHEZ

conlleva. En concreto, los jóvenes reciben información y formación sobre la normativa vigente, seguridad vial activa y pasiva, factores de riesgo que afectan a los conductores de vehículos de dos ruedas, los aliados y los enemigos de la seguridad vial y las consecuencias de los accidentes.

Gracias a este proyecto, moteros como los miembros de la Asociación Vespacito les enseñan «las ventajas que tienen las motos y sobre todo los peligros» declaró el presidente del colectivo, Joaquín Muñoz. Además, intentan inculcarles «las técnicas de conducción y la necesidad

de vestir prendas que les protejan», aseveró Muñoz.

Tal y como indicó Telesfora Ruiz, «el número de accidentes con motos implicadas han disminuido de 270 en agosto de 2011 a 240 en agosto de 2012». Pero, para seguir rebajando estas cifras, el Ayuntamiento mejorará los puntos críticos más conflictivos y puntos peligrosos como las rotondas. También se potenciará este año la oferta de medidas formativas e informativas relativas a la seguridad vial, como son mesas redondas, cursos teórico-prácticos, reguladores de tráfico, creación de recursos didácticos etcétera.

## El alcalde asegura que están trabajando para que Granada se quede con la Universiada

M. V. C.

**GRANADA.** El alcalde de Granada, José Torres Hurtado, aseguró ayer que están trabajando ya para cumplir con los objetivos que les ha impuesto la Federación Internacional de Deporte Universitario (FISU). Torres Hurtado admitió que las instalaciones que tiene que aportar el Consistorio no supondrán problema, puesto que el pabellón 'Alhambra' lo está construyendo actualmente la empresa García Arrabal, en virtud de otro convenio, y el Palacio de Deportes solo necesita una instalación temporal que podría patrocinar alguna empresa privada.

«Estamos abiertos a toda posible solución. Si hay que buscar subse de se busca. Sería penoso que no se pudiera hacer habiendo una solución a pocos kilómetros», señaló el alcalde, respecto a la posibilidad de sacar alguna prueba de la capital.

«Hay mucha buena voluntad, y menos dinero. Pero con un poco de imaginación, vamos a sacar esto adelante», afirmó el primer edil, que destacó la buena disposición de los responsables de la FISU respecto a las malas condiciones económicas de las instituciones públicas.

## El PSOE presenta una iniciativa en el Congreso para frenar el incremento de los desahucios

R. I.

**GRANADA.** El diputado socialista en el Congreso José Martínez Olmos presentó ayer una iniciativa que llevará al Congreso para frenar la situación «insostenible e injusta» que está viviendo Granada, ya que el número de desahucios se ha incrementado un 16% en los primeros seis meses del año respecto a 2011, según dijo.

«En este momento vamos camino de superar ampliamente los

1.800 de 2011», aseguró Martínez Olmos, quien denunció que esta tragedia golpea de forma muy dura a una amplia capa de la población y especialmente a trabajadores que se quedan sin empleo y con una situación de insolvencia sobrevenida.

«Los socialistas no vamos a permitir que continúe el atropello de dejar sin viviendas a familias humildes mientras se rescata a la banca», aseveró el representante socialista.

En este sentido, Martínez Olmos avanzó que el PSOE presentará un proyecto de ley, denominado de 'Segunda Oportunidad' contra el desahucio, el sobreendeudamiento y la insolvencia familiar, una alternativa, afirmó, que «prioriza el rescate a las familias en lugar del rescate a la banca».

La propuesta plantea la obligación de aceptar la vivienda como dación en pago a todas las entidades bancarias y cajas de ahorro que hayan recibido ayudas públicas o que hayan sido rescatadas. Además, la propuesta incluye la aplicación de esta medida a todas las familias que cuenten con rentas de hasta unos 18.600 euros anuales, dos veces y media el Indicador Público de Renta de Efectos

Múltiples (IPREM), según apuntó el diputado. El proyecto de ley establece también que el valor de la tasación para la ejecución de la vivienda por impago no pueda ser inferior al que sirvió en su día para conceder la hipoteca, precisó el representante socialista, quien además apostó por obligar a que las sociedades encargadas de tasar los bienes embargados sean independientes de la entidad financiera que está inmersa en el proceso.

Otras de las medidas que desgarnó Martínez Olmos contemplan que se ponga límites a los intereses de demora para evitar las actuales prácticas abusivas; o que la cuota hipotecaria no supere en ningún caso el 50 por ciento de los ingresos netos de la renta familiar.



CENTRO DE ENSEÑANZA  
**Kelington**  
Institute

- Grupos reducidos de todos los niveles y edades. (desde 2 años)
- Preparación exámenes oficiales de Cambridge.
- Profesores titulados nativos.
- Atención personalizada y servicio de tutoría.
- Videoteca, biblioteca, hemeroteca y aula multimedia.

Cursos de Preparación para los Exámenes Oficiales de Cambridge (B1, B2, C1...)

C/ Arabial, 77. 18004 GRANADA. Tel. 958 200 308 • Fax 958 201 059  
info@kelington.es | www.kelington.es



# La UGR mantiene la cifra de alumnos de Primero, pero pierde en otros cursos

No se alcanzan los 56.000 estudiantes y se vuelven a cifras del curso 2004-2005, a la espera de cerrar las listas de matrículas

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** La Universidad de Granada (UGR) mantiene el tipo y el atractivo. No es cuestión de estética. En este caso se trata de asuntos relacionados con el número de matriculados: Gana, aunque muy poco, en estudiantes de nuevo acceso, pero pierde en el resto de cursos. El galimatías de cifras desvela que la institución universitaria granadina no se escapa de la estocada de los nuevos 'requisitos' y normativas en torno a la educación, pero la 'puntilla' es menor -por ahora-.

Terminada la segunda fase del proceso de preinscripción para iniciar estudios de grado, la Universidad granadina ha registrado un total de 10.724 nuevos estudiantes matriculados en algunas de las titulaciones de grado ofertadas. Esta cifra representa un incremento respecto del pasado curso académico 2011-2012, dado que a fecha de cierre de la segunda fase, el número de estudiantes matriculados se situaba en 10.650.

«No obstante, el proceso no ha concluido, todavía quedan plazos de preinscripción en los que habrá nuevas matrículas. Será el próximo día 7 de noviembre cuando finalice el último de los plazos para realizar matrícula de acceso en alguno de los estudios de grado», valora la vicerrectora de Estudiantes de la institución universitaria granadina, Rosa García Pérez.

En el resto de los cursos de grado, el número de estudiantes matriculados supera los 19.000 (en concreto son 19.324). A 11 de octubre, «nuestras bases de datos contabilizan un total de 51.974 estu-

diantes. Sin embargo, tal cifra no es la final, pues como he indicado todavía quedan algunos plazos de la preinscripción en los que caben nuevas matrículas. Además, hay que tener en cuenta que en este número no están incluidos los estudiantes que recibe la Universidad de Granada a través de programas de movilidad, tanto internacional como la nacional, y que en el curso pasado ascendió a 3.036», valora Rosa García Pérez.

Según los datos del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales, este año académico estudiarán a través del programa Erasmus y del

plan propio unos 2.590 alumnos, cifra similar a la del curso pasado. Habría que sumar los datos de la movilidad nacional y se situaría en los 3.000 de los que habla la responsable de estudiantes en la institución universitaria granadina.

Con estos datos, la pregunta es si se han notado mucho o no las

**«El notable esfuerzo presupuestario y financiero de la UGR ha influido positivamente»**

nuevas exigencias en becas, aumento de tasas...: «Acorde a lo ya comentado (plazos de preinscripción todavía abiertos, programas de movilidad entrante) creo que no nos desviaremos mucho de los datos del curso pasado». Así las cosas, insiste en que «por las cifras que acabo de indicar, la desviación no será considerable. Hay que tener en cuenta que en la Universidad de Granada el porcentaje de las segundas o sucesivas matrículas en los grados, donde realmente el incremento de las tasas es mayor, es muy escaso».

Con estos datos, la vicerrectora de Estudiantes hace en relación al

atractivo de la UGR una valoración «positiva, muy positiva. La Universidad de Granada sigue siendo una de las más demandadas como muestran las cifras del presente curso académico 2012-2013 y su comparativa con las del pasado curso. Además estoy convencida que el notable esfuerzo presupuestario y financiero que la Universidad ha realizado para el presente curso académico, fortaleciendo el Plan Propio de Becas y Ayudas al Estudio, y apostando aquí por conseguir que las circunstancias económicas no sean un obstáculo para el acceso y permanencia en los estudios ofertados por la Universidad de Granada, ha influido positivamente. Debo destacar, por su trascendencia, que en la difícil coyuntura económica actual se ha incrementado, con los fondos propios de la Institución, su dotación en un 12.6% respecto del gasto efectuado en el pasado curso académico 2011-2012 y se han elevado en un 5% las becas en cada una de las modalidades de ayudas que integran el programa general, así como también se ha reservado un número determinado de ayudas para los estudiantes de primer curso que no puedan acceder a las becas ministeriales por ser su nota de acceso inferior a 5.5».

Un detalle: la facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, con cerca de 6.700 estudiantes, es el centro con el mayor número de alumnos.

## Vuelta al pasado

Sea como fuere y a la espera de cerrar las listas de manera definitiva, se supone que no se registrarán incrementos espectaculares, la UGR no alcanza, y si lo hace será por muy poco, los 56.000 alumnos. El curso 2011-2012 la cifra de matriculados fue de 56.813. Por lo que la Universidad granadina perdería alumnos, no en nuevo acceso si no en el resto de cursos. Del mismo modo, volvería a cifras de cursos como 2004-2005, que tuvo 55.651 matriculados, y en 2005-2006, que fueron 55.710. Desde 2006-2007 no se ha bajado de los 56.000. Todo según los datos de las memorias de la UGR porque ha habido años académicos en que las cifras han 'bailado'. Un dato más, en el curso 2001-2002 la cifra de matriculados era 57.833.



Acto de bienvenida a los alumnos de Primero en el inicio de curso de la UGR. :: RAMÓN L. PÉREZ

## Nueva huelga y asambleas por «una Universidad pública»

:: A. G. P.

**GRANADA.** Más protestas para esta semana en la Universidad de Granada (UGR). El jueves, día 18, los estudiantes secundarán la huelga que se ha convocado a nivel nacional. Será la segunda de este curso, que acaba de comenzar. El día 11 se produjo la primera que se calificó por parte de algunos sectores como «ensayo» para lo que «vendrá este otoño» en protesta por los recortes y nuevas medidas en las universidades y en defensa de una «Universidad pública y de calidad».

Antes del jueves habrá diferentes asambleas y reuniones. Hoy hay pro-

gramada una asamblea en la facultad del Deporte a las 12.00 horas, coincidiendo con el paro técnico, para estudiantes, personal de administración y servicios y personal docente e investigador. Está prevista la asistencia de representantes de la Asamblea contra los Recortes por los tres sectores. Esta es una acción que se decidió, en la asamblea del día 10 llevar a todos los centros.

Por otra parte, para el día 18 el personal docente e investigador, que celebró una reunión el miércoles pasado, acordó una asamblea a las 10.00 horas, coincidiendo con el día de huelga de estudiantes. La

intención es que se celebre en el Rectorado.

En la reunión del miércoles pasado el personal docente e investigador abordó sus diferentes problemáticas y pidió mayor transparencia informativa «sobre gestión económica, sobre carga docente del profesorado de todos los departamentos de la Universidad, sobre las previsiones de jubilaciones por edad previstas para los próximos cinco años y categoría, así como tener acceso a los correos electrónicos de los distintos colectivos. También se habló de denunciar y no aceptar sin pelear las convocatorias de plazas que no se están llevando a cabo. No se han convocado el 10% de plazas de reposición por jubilación, de ninguna categoría, y no hemos dicho nada, no podemos acostumbrarnos a que esto lo consideremos normal».

## Un grupo de investigación diseña un nuevo portal con ofertas de empleo y becas

:: A. G. P.

**GRANADA.** A un solo toque de ratón. El grupo de investigación Techné (Ingeniería del Conocimiento y del Producto), de la Universidad de Granada (UGR), y la Asociación de Investigadores Extranjeros (Ainvox) han creado un nuevo portal web con el objetivo de facilitar la búsqueda de empleo, becas y formación de los estudiantes universitarios. Financiado por el Centro de Promoción de Em-

pleo y Prácticas de la Universidad granadina, está orientado a la comunidad universitaria y se accede a él de forma «sencilla y eficaz, pudiéndose recibir las nuevas ofertas a través del propio correo electrónico y en el móvil».

Para encontrar en Techné Jobs información sobre trabajo, becas y formación en España y a nivel internacional, solo hay que elegir alguna de las categorías que aparecen en el menú. También se pueden realizar búsquedas por palabras clave, marcando una fecha en el calendario o en la caja de búsqueda a texto completo, según ha informado la UGR.

Las ofertas pueden estar en castellano, inglés, francés y otros idiomas. Las nuevas ofertas se pueden recibir directamente en el correo electrónico o en el móvil.

# La gestión profesional de las Redes Sociales genera nuevos puestos de trabajo

La presentación del curso de la Universidad de Granada sobre la Web 2.0 deja claro que el futuro pasa por el dominio de las herramientas de Internet

:: JAVIER F. BARRERA

**GRANADA.** La sede de la Asociación de la Prensa de Granada acogió ayer la presentación del curso de la Universidad de Granada sobre 'El futuro profesional de las Redes Sociales'. El director académico de este nuevo curso, el catedrático J. J. Merelo, fue el encargado de saludar a los asistentes, presentar a los invitados y explicar la naturaleza y necesidad de una iniciativa de este tipo. Francisco Sánchez Montes, director de Comunicación de Granada, presente en este acto de inauguración, destacó la pertinencia de un curso con este tipo de contenidos y mostró el «apoyo total de la Universidad de Granada».

El director de Marketing de IDEAL, Pablo Madina, resaltó de este curso que «es una suma de liderazgos, donde la Universidad de Granada es un referente de conocimiento e innovación en Europa e IDEAL, donde se celebrarán las sesiones prácticas del curso, es el diario digital en habla hispana que ocupa en audiencia el número 14 en todo el mundo, el séptimo en España y el primero en Andalucía».

Destacó el ejecutivo de IDEAL que el objetivo del curso es que los alumnos se preparen para conseguir, a su vez, objetivos en el mercado, «como por ejemplo el de monetizar las acciones en redes sociales, es decir, lograr que el esfuerzo sea rentable». Por ello, explicó, se ha pensado en aportar a esta iniciativa de la Universidad de Granada «el liderazgo que tiene IDEAL. Y los alumnos, podrán aprender en nuestras instalaciones durante las sesiones prácticas trabajarán el campo de la comunicación con periodistas que difunden y captan informaciones a través de los medios sociales».



Participantes en la mesa redonda del curso Web 2.0, de la UGR, que ayer fue presentado en la sede de la Asociación de la Prensa. :: GLEZ. MOLERO

Asimismo, «participarán desde otros departamentos de la empresa editora de IDEAL en la preparación de campañas de comunicación, de marketing y en la elaboración de soluciones a los clientes». En suma, con este curso «conjugamos la experiencia de IDEAL con el conocimiento de la Universidad de Granada», terminó.

## Salidas profesionales

Tras la presentación del curso se organizó una mesa redonda para debatir sobre las salidas profesionales de las Redes Sociales. Moderados por el periodista Paco Torres, responsable de Comunicación y Nuevas Tecnologías de Efecto Global-Grupo Secuoya; participaron Javier Rufete, director de Comunicación del Granada CF; Bere Casillas, empresario, sastre y creador del concepto Elegancia 2.0; Marifrán Carazo, parlamentaria autonómica del Partido Popular, y Guillermo Quero, secretario de Gobierno Abierto del PSOE de Granada y coordinador del Instituto Andaluz de la Juventud en Granada.

Si en algo coincidieron todos los participantes es en que las Redes

## Las Redes Sociales dan más trabajo a los que las utilizan, «pero recompensa»

Sociales han servido para dar más trabajo a los que las utilizan «pero la recompensa merece la pena», reconoció Marifrán Carazo. Asimismo, también han servido para generar nuevos puestos de trabajo. Tanto Bere Casillas, en su experiencia empresarial, como Javier Rufete, al frente de la comunicación del Granada CF, coincidieron en señalar las dos vertientes de las Redes Sociales como innovadoras sociales y creadoras de yacimientos de empleo.

Bere Casillas explicó que necesita empleados formados en la gestión de la comunicación y la conversación generada a través del uso intensivo de las Redes Sociales «y que esta utilización nos genera una cuota muy importante de mercado en un momento de crisis. Nos llevan a lugares que nunca hubié-

ramos pensado que podríamos alcanzar, como por ejemplo una contraportada del diario nacional El País o, simplemente, estar sentado hoy aquí en esta mesa de debate». «Y esto nos genera negocio y necesitamos profesionales formados en estos nuevos campos».

Javier Rufete explicó el vértigo que produce en la entidad deportiva la intercomunicación generada por las Redes Sociales, y reconoció que «hemos tenido que acudir a una empresa especializada en la gestión de Redes Sociales para llevar a cabo una relación óptima. Nos desborda y al mismo tiempo que nos satisface nos da vértigo. Necesitamos también profesionales de este nuevo sector para que nos ayuden. Y los contratamos».

## «Yo era reacia»

La parlamentaria autonómica Marifrán Carazo disculpó la ausencia de su compañero de partido Pepe Torrente, que en el último momento no pudo asistir por una leve enfermedad. Confesó que «soy novata, pero me lo he tomado muy en serio. Tenía que haber venido más como alumna y tomar nota. Aun-

que sabía de los beneficios de las redes sociales y veía a los compañeros utilizarlas, yo era reacia porque les veía enganchados y que se necesitaba mucho tiempo».

«Cuando fui como candidata en las listas en el Parlamento de Andalucía y detecté la necesidad real de que no todo se trasladaba a los ciudadanos. Empecé a trabajar con Twitter y los resultados son muy positivos. Se cumplen objetivos pero hay que seguir aprendiendo, no basta solo con retuitear noticias de tu partido. Twitter sirve para mucho más. Necesita tiempo, es verdad, pero es una inversión que sale muy rentable, por la rapidez y la cercanía que te permite hablar con los ciudadanos y contestar a sus sugerencias y sus dudas».

Guillermo Quero fue el encargado de cerrar la mesa redonda, a la que siguió una batería de preguntas por parte del público que llenaba la sede de la Asociación de la Prensa de Granada. En su intervención hizo una loa a la juventud y su madurez en el uso de las Redes Sociales, como avanzadilla de la innovación en Andalucía y Granada y germen del futuro.

## RESTAURANTE LAS LOMAS



Como siempre, y durante más de 30 años, comienza una nueva temporada para degustar las famosas migas de pan receta de Leonor Guerrero, fundadora de Las Lomas. Además podrá elegir entre una amplia carta de platos caseros y posiblemente la más completa selección de vinos de Granada que usted pueda ver en un restaurante.



A 15 minutos de Granada  
No olvide reservar en el 958 48 47 34  
Amplio Aparcamiento  
Parque Infantil de 600 m2

Carretera Güejar Sierra, Km. 6  
GÜEJAR SIERRA (Granada) - [www.campinglaslomas.com](http://www.campinglaslomas.com)



**Dos.** Sonrisas brillantes. :: BEATRIZ HERNÁNDEZ



**Oteadoras.** En busca del futuro. :: SARA ÁLVAREZ



**Juguetes.** Un coche repleto de sueños. :: LUIS SAN JOSÉ



**Voluntarios.** Campo de trabajo de Melilla. :: MARINA BLANCA GALLEGOS

### ¿CÓMO PARTICIPAR EN LA INICIATIVA?

#### En [ideal.es](http://ideal.es) y [alaatenciondelnewyorktimes.com](http://alaatenciondelnewyorktimes.com)

En [ideal.es](http://ideal.es) haremos un seguimiento diario de cómo evoluciona el proyecto. Y en [www.alaatenciondelnewyorktimes.com](http://www.alaatenciondelnewyorktimes.com) podrán ver las fotos y las historias que vayamos seleccionando de todas las recibidas.

#### Por Twitter **#paraNYTIMES**

Twitter se ha convertido en una herramienta vital para contagiar la ilusión. Pueden compartir sus imágenes utilizando la etiqueta, pero para contarnos la historia que hay detrás deben enviarlas mediante el siguiente punto.

#### Por correo electrónico: [idealdigital@ideal.es](mailto:idealdigital@ideal.es)

#### Asunto: 'Fotografía NYTIMES'

El correo electrónico está a su entera disposición. Indiquen en el asunto 'Fotografías NYTIMES' y añadan –esto es muy importante– la historia que debe acompañar a la foto: ¿Quién aparece? ¿Dónde es? ¿Por qué es importante? ¿Qué sucede? No se dejen detalle.

#paraNYTIMES



## Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



### EXÁMENES PARA LA ACREDITACIÓN DE DOMINIO EN LENGUA EXTRANJERA

#### ¿QUÉ EXÁMENES OFRECE EL CENTRO DE LENGUAS MODERNAS PARA ACREDITAR EL B1/B2?



**EXAMEN CLM PARA LA ACREDITACIÓN DE DOMINIO DE LENGUA EXTRAJERA (Noviembre 2012)**  
(Válido para Grado, Máster universitario en Profesorado y Programas de Movilidad de la UGR). Nivel B1/B2  
**INGLÉS:** 10 de noviembre | **FRANCÉS:** 9 de noviembre | **ITALIANO / ALEMÁN:** 16 de noviembre  
Inscripción: *On-line*, a través de la web [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com) hasta el 4 de noviembre | Precio: 62.50 €

**Curso de Familiarización con el Examen CLM para la Acreditación de Dominio de Lengua Extranjera B1/B2**  
**INGLÉS, FRANCÉS, ITALIANO Y ALEMÁN (20 horas)**

Fecha: del 24 de octubre al 8 de noviembre | Plazo de inscripción: hasta el 22 de octubre  
Prueba de nivel: 22 de octubre, a las 9 h. | Precio: 204€



**TCF - TEST DE CONNAISSANCE DU FRANÇAIS MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE**

Fecha de examen: 16 de noviembre | Inscripción: en la Secretaría del CLM, hasta el 29 de octubre | Prueba obligatoria: 62,50 €



**PLIDA - CERTIFICAZIONE DI COMPETENZA DELLA LINGUA ITALIANA**

Fecha de examen: el 29 o 30 de noviembre, según nivel | Inscripción: en la Secretaría del CLM hasta el 14 de noviembre  
Precio: entre 45 € y 140 €, según nivel



**TEST OF ENGLISH AS A FOREIGN LANGUAGE™ (TOEFL®)**

Próxima convocatoria en CLM: 14 de diciembre | Inscripción: *On-line*, a través de la web [www.ets.org](http://www.ets.org)

**Curso de Familiarización para el examen TOEFL (20 horas)**

Fecha: del 27 de noviembre al 13 diciembre | Inscripción: en la Secretaría, hasta el 27 de noviembre | Precio: 204€



**UNIVERSIDAD DE CAMBRIDGE**

**Cursos de Familiarización para los exámenes Preliminary English Test - PET (B1), First Certificate English - FCE (B2), Certificate in Advanced English - CAE (C1) (20 horas)**

Fecha: del 19 al 30 de noviembre | Precio: 204€



#### PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo s/n. 18009. Granada  
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: [info@clm.ugr.es](mailto:info@clm.ugr.es)  
Web: [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)



Universidad de Granada



## HOY MARTES

**Santos:** Margarita, Eduvigis, Galo, María de Alacoque, Ambrosio, Florentino, Gerardo, Mayela. Han transcurrido 290 días de 2012 y faltan 76 para que termine el año.

### AGENDA

#### CONFERENCIAS

**'Los periódicos de antes eran más útiles que los de hoy'**  
Plaza de los Girones, 1  
A las 20.00 horas, en el Palacio de los Condes de Gabia, conferencia del periodista, escritor y columnista de IDEAL Andrés Cárdenas, bajo el título 'Los periódicos de antes eran más útiles que los de hoy'. El acto se cerrará con la intervención de la Orquesta Instituto Padre Manjón.

#### MÚSICA

**Flamenco en directo**  
Carrera del Darro  
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, flamenco en directo con Fita Heredia (cante), Marcos Palometas (guitarra) y Pilar Fajardo (baile). La entrada es de seis euros.

**Flamenco en el Liberia**  
C/ Duquesa  
A las 22.00 horas, en el Liberia, flamenco en directo con Jesús Blanco (al baile), Antonio Fernández (al cante) y José Fernández (a la guitarra). La entrada, con consumición, es de diez euros.

#### CINE

**'El planeta de los simios'**  
Campus de Fuentenuueva  
A las 21.30 horas, en el Aula Magna de la Facultad de Ciencias, proyección de la película 'El planeta de los simios', de Franklin J. Schaffner. La entrada es libre.

**'Rockers'**  
C/ Hornos de Abad  
A las 22.00 horas, en la sala Planta Baja, proyección de 'Rockers'. La entrada es de tres euros.

#### EXPOSICIÓN

**'Bronces Calífales'**  
Palacio de Carlos V  
El Museo de la Alhambra reúne una serie de bronceos conservados en el Museo Arqueológico de Granada y en las colecciones del propio Museo de la Alhambra, ofreciendo la oportunidad de comparar variantes decorativas sobre piezas de un mismo uso como patas de apoyo a arquetas o braseros. La exposición se puede visitar de 8.30 a 20.00 horas, de miércoles a sábado. Y de 8.30 a 14.30 horas, de domingo y martes. Hasta el próximo 18 de noviembre.

**'El color del silencio'**  
Gran Capitán, 24  
La sala de exposiciones del Centro Cultural Gran Capitán acoge la última exposición de la pintora María Inés Aguirre 'MIA'.

**'Espacio Festival'**  
Paseo de los Mártires, s/n  
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 20 de octubre, la exposición 'Espacio Festival', de fotografía, música, danza y ciudad.

**'Espera'**

## 'Invictus'

**Avenida de la Ciencia**  
Hoy, martes

A las 20.00 horas, en el teatro CajaGranada, proyección de la película 'Invictus', dirigida por Clint Eastwood.



C/ San Jerónimo, 37  
La sala de exposiciones de la Fundación Euroárabe acoge estos días una exposición del artista palestino Naser Jawabra.

**'A la luz de la seda'**  
Palacio de Carlos V  
Se presentan los catálogos de las colecciones conservadas en el Museo de la Alhambra y Museo Lázaro Galdiano, así como la colaboración del Instituto Gómez-Moreno de la Fundación Rodríguez-Acosta. También se presentan todos los tejidos de cronología nazarí que se conservan en diferentes instituciones en la Península. Hasta el próximo 31 de diciembre, en el Palacio de Carlos V. De 8.30 a 20 horas, de miércoles a sábado. Y de 8.30 a 14.30 horas, de domingo y martes.

**'Imago imaginis. La Virgen de las Angustias y la estampa devocional granadina'**  
C/ Pavaneras  
El Museo Casa de los Tiros de Granada acoge, hasta el próximo 30 de octubre, la exposición temporal 'Imago imaginis. La Virgen de las Angustias y la estampa devocional granadina'. De martes a sábados, de 18 a 20 horas.

**Obras de Pepe Garrido**  
Acera del Casino  
El Centro de exposiciones de CajaGranada de Puerta Real acoge la exposición 'La cámara subjetiva de Pepe Garrido'. De martes a viernes, de 19 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.

**'Huellas en el barro: otra mirada sobre Federico García Lorca'**  
C/ Escudo del Carmen, 3  
La sede de la Asociación de la Prensa de Granada acoge la exposición 'Huellas en el barro: otra mirada sobre Federico García Lorca', compuesta por obras realizadas por los alumnos de la Fundación Purísima Concepción de las Hermanas Hospitalarias.

**'Con otros ojos para ver la Alhambra'**  
Plaza del Padre Suárez, 5  
La Alacena de las Monjas acoge, hasta diciembre, la última exposición de la artista creativa Tere Arias.

**'Mediterráneo'**  
Carrera del Darro  
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta

el próximo 20 de noviembre, la última exposición de Inma Leyva Palma. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

**'Garabatos digitales'**  
C/ Tejeiro, 19  
Cocorocó acoge estos días una exposición del diseñador e interiorista Colín Bertholet, basada en dibujos de trazo suelto elaborados con un lápiz de goma sobre una hoja brillante e infinita llamada tablet.

**'Itinerarios, paseos y caminatas'**  
Cuesta del Chapiz  
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 20 de octubre, una exposición de dibujo de Carlos Villalobos Chaves. De lunes a viernes, de 18 a 20 horas.

**Obras de Águeda Bravo**  
C/ Alhambra  
La pintora granadina Águeda Bravo expone todo el mes de octubre, en el pub Portolano, su segunda exposición, titulada 'La otra mirada'. Todos los días, de 15.30 a 03.00 horas.

**'Con otros ojos para ver la Alhambra'**  
Plaza del Padre Suárez, 5  
La Alacena de las Monjas acoge, hasta diciembre, la última exposición de la artista creativa Tere Arias.

**'Roma e dintorni: Cuaderno de un viaje'**  
Plaza de San Agustín  
El Colegio de Arquitectos acoge, hasta el próximo 1 de noviembre, una exposición de dibujos y acuarelas del arquitecto granadino Saúl Meral. De lunes a viernes, de 9 a 17 horas.

**Obras de Martín Fierro**  
C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 27 de octubre, una exposición de ilustraciones originales de diferentes ediciones de Martín Fierro. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

**Obras de José Guerrero**  
C/ Oficios  
El Centro Guerrero de la Diputación de Granada abre las puertas de su colección permanente durante el verano. Una buena oportunidad para revisar el trabajo creativo de José Guerrero, considerado el padre del expresionismo abstracto y cuya obra se guarda en el museo

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-  
GRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeyna@ideal.es  
agenda@ideal.es  
www.agendadegranada.es

de la calle Oficios de Granada capital.

**'Ventanas'**  
C/ Pavaneras  
La galería Cidi Hiaya acoge, hasta el 31 de octubre, una exposición colectiva de Cayetano Aníbal, M<sup>a</sup> José de Córdoba, Mika Murakami, Agustín Ruiz de Almodóvar, Augusto Moreno y Jorge Budi. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 20.30 horas. Y los sábados, de 11.30 a 13.30 horas.

**'Fuente de los Leones. Metodología de una intervención'**  
Alhambra  
Con la finalidad de explicar detalladamente al visitante las intervenciones recientes impulsadas por el Patronato de la Alhambra y Generalife en el Palacio de los Leones, se ha instalado la muestra divulgativa 'Fuente de los Leones. Metodología de una intervención', en la Cripta del Palacio de Carlos V, compuesta por vídeos documentales de las actuaciones más importantes que se han llevado a cabo en este espacio. La muestra se puede visitar hasta el próximo 31 de diciembre. De lunes a domingo, de 8.30 a 20 horas.

**Obras de Marcello Magnato**  
Avenida de Don Bosco  
La galería de los Servicios Centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el próximo 17 de octubre, la última exposición de Marcello Magnato. De lunes a sábados, de 19 a 21 horas.

**'100 años de la Asociación de la Prensa de Granada'**  
Acera del Casino  
El Centro Cultural CajaGranada de Puerta Real acoge la exposición '100 años de la Asociación de la Prensa de Granada'. La muestra, que repasa la historia del periodismo granadino a través de diferentes publicaciones, material gráfico y objetos históricos, pretende «reivindicar» la importancia y el papel «fundamental» que ha desempeñado esta profesión en la sociedad y en los avances para la democracia. De martes a viernes, de 19 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 19 a 21 horas.

**'Pintura/Pintura'**  
C/ Oficios, 14  
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 31 de octubre, una exposición de Paco Luis Baños. De lunes a viernes, de 11 a 14 y de 17.30 a 20.30 horas.

**Exposición de terracotas**  
Plaza del Cristo de las Azucenas  
La Fundación AguaGranada acoge, hasta el próximo 31 de octubre, una exposición de terracotas. De lunes a viernes, de 10 a 14 horas.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Nuñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dilar, 16. Avenida Dilar, 82. Torre del Adarvero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

**ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:**  
Callejón del Virgo s/n (frente mercado).

**BAZA. Permanente 24 h.**  
Llano del Ángel s/n (Cuevas).

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:**  
Lepanto, 1.

**MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. **Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

**SALOBREÑA. Permanente 24 h.**  
Plaza Juan Carlos I, s/n.

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avenida Pérez Alamo, s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avda. Pérez del Alamo s/n.

**HUÉTOR VEGA. De guardia.**  
Cañadilla, 7.

**OGÍJARES. Todo el año:** Farmacia Valdivia Duro (Veracruz, 13). **Servicio ampliado 9.30 h-22.00 h:** Urb. Loca Linda, Dr. Barraquer, s/n.

**ARMILLA. Permanente 24h.**  
Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

## TELÉFONOS

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

### AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

### HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

### SERVICIOS CIUDADANOS

<b>Ayuntamiento de Granada</b>	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
<b>Junta de Andalucía</b>	
Atención al Ciudadano	900 509 292

### VIDA RELIGIOSA

**Vida Ascendente**  
Mañana miércoles, día 17, se organiza una peregrinación al santuario del Santísimo Cristo del Paño, en Moclín, celebrándose la santa misa a las 12 horas, estando presidida por nuestro Sr. Arzobispo, don Francisco Javier Martínez. Asimismo, el día 22 de octubre, lunes, a las 17.30 horas y en la Residencia de los PP. Capuchinos (Avenida Divina Pastora), nos dará una conferencia sobre el tema 'La fe' el Rvdo. don Francisco Mingorance.

**Apertura del Curso Cofrade 2012/2013**  
El próximo sábado día 20 de octubre en la Abadía del Sacromonte tendrá lugar la apertura del curso cofrade 2012/2013 con arreglo al siguiente programa: a las 18.30 horas, conferencia inaugural, a cargo del M.I. Sr. D. Juan Sánchez Ocaña, con el lema: 'Abadía del Sacromonte: Historia, significación y actualidad'. Seguidamente se podrá visitar el Claustro, Museo y las Santas Cuevas. A las 20.00 horas, Eucaristía presidida por el Sr. Arzobispo, con imposición de las medallas de esta Real Federación a los cinco nuevos hermanos mayores que se incorporan a la Junta General. La invitación a participar de estas actividades se hace extensiva a los Hermanos Mayores, Juntas de Gobierno, cofrades y granadinos en general. El acceso a la Abadía en vehículo privado es por la Carretera de Murcia -El Fargue. La línea de bus 35 también lleva al recinto de la Abadía desde Plaza Nueva partiendo a las 18 horas.

**Retiros espirituales**  
El próximo sábado día 20, a las 17.30 horas, en el Convento de las Siervas del Evangelio, calle Obispo Hurtado n.º 6, será el primer retiro espiritual del presente curso de Mater Christi. Información en el 958 16 27 99.

**Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra**  
La Archicofradía, a fin de pasar un día de confraternidad y asistir a la anual salida procesional de la titular gloriosa de la Hermandad de la Macarena, Ntra. Sra. del Santo Rosario, ha previsto un viaje a la ciudad de Sevilla el próximo domingo día 21 de octubre. Para reservar plaza pueden llamar a los teléfonos 605551358 o 958210507.

**Taller de Oración**  
El próximo lunes día 22 de octubre, a las 20 horas y en la capilla del Centro Suárez comenzará un taller semanal de oración en torno a la espiritualidad ignaciana. (Las personas que estén interesadas pueden preguntar en la portería del Centro Suárez).

## MONUMENTOS

**Alhambra - Generalife**  
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (Español). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

**Catedral**  
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

**Capilla Real**  
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

**Parque de las Ciencias**  
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

**Casa Museo Manuel de Falla**  
Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

**Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'**  
Dirección: Convalencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas.

## PLATO DEL DÍA

### Buey al vino tinto



Un plato con mucha enjundia.

**Ingredientes:**  
500 gr de morcillo de buey,  
1 botella de vino tinto,  
2 zanahorias, 1 cebolla tierna,  
1 puerro, 1 rama de apio,  
4 dientes de ajo, 2 clavos,  
2 hojas de laurel, pimienta en grano,  
Aceite de oliva virgen extra y sal.

**Elaboración:**  
Macerar la carne con todos los ingredientes, excepto el aceite durante 12 horas. Sacar la carne y el caldo. Saltear la carne, pasando por harina y salpimentando. En una olla pochar todas las verduras. Agregar la carne y el caldo con el vino. Dejar reducir 7 minutos a fuego fuerte y después a fuego bajo hasta que la carne esté tierna. Pasar el caldo por un chino y servir el caldo con la carne.

POR **PABLO AMATE**

### Regado con Cristina Calvache

Tenemos una buena noticia para los amantes de los vinos de Bodega de Alboloduy. Se trata de que a partir de ahora se puede encontrar en muchos establecimientos su tinto varietal Syrah Cristina Calvache, gracias a que ha tomado su distribución la famosa empresa Nican. Un tinto muy sugerente y sedoso.

